
	

	

VDSM	Jahresbericht	2017/2018	 

Aus	dem	Vorstand	 

Im	Jahr	vor	der	60.	Generalversammlung	der	Magglinger	Sportlehrerinnen	und	Sportlehrer	machten	
wir	uns	Gedanken	zur	Entwicklung	unseres	Berufsverbandes.	Es	macht	mich	stolz,	dass	unser	Verband	
eine	60-jährige	Geschichte	hat,	geprägt	von	euch	Mitgliedern.	Dank	eurem	Engagement	und	Interesse	
gibt	es	uns	überhaupt	noch.	Die	meisten	Vereinigungen	von	Sportlehrkräften	kämpfen	um	Mitglieder	
und	wir	wachsen	stetig	etwas.	Natürlich	verzeichnen	wir	auch	ab	und	zu	Austritte,	doch	meist	bleiben	
uns	die	Pensionierten	treu.	Wichtig	 ist	aber	der	Nachwuchs,	denn	ihnen	gehört	die	Zukunft	und	sie	
sollen	den	Sport	 im	Sinne	des	«Magglingergeistes»	verbreiten.	Sicherlich	hat	sich	Einiges	verändert	
und	die	Entwicklung	der	«Bildungslandschaft	Sport»	 ist	manchmal	 schwierig	nachvollziehbar;	umso	
wichtiger,	dass	unser	Verband	stark	bleibt,	sich	für	sportliche	Anliegen	einsetzt	und	ein	breites	Netz-
werk	pflegt. 

Wie	angekündigt	haben	wir	die	Statuten	revidiert	und	euch	vorgelegt.	Hans	Bapst,	Christiane	Beuchat	
und	ich	haben	versucht,	die	Anpassungen	so	vorzunehmen,	dass	unser	Verband	moderner	gestaltet	
werden	kann.	Das	hatte	auch	eine	Namensänderung	zur	Folge,	um	den	neuen	Richtlinien	zu	entspre-
chen.	Mit	der	Entwicklung	unseres	Berufsstandes	ändern	sich	immer	wieder	die	Bezeichnungen.	Wich-
tig	war	uns,	dass	Zweck	und	Ziel	erhalten	bleiben	und	wir	wachsen	können.	So	wird	es	zukünftig	wieder	
möglich,	ein	Sekretariat	zu	führen,	welches	von	der	Hochschule	Magglingen	finanziert	wird	und	den	
Vorstand	vollständig	zu	besetzen.	Natürlich	müsste	sich	dieser	im	nächsten	Jahr	noch	konstituieren.	
Ihr	werdet	an	der	GV	über	unsere	Zukunft	entscheiden.	Wir	sind	gespannt	und	guten	Mutes;	so	haben	
wir	bis	jetzt	nur	positive	Rückmeldungen	bekommen.	

An	der	Bachelor-	Diplomfeier	waren	Rebecca	Wüest	und	 ich	anwesend.	 Es	war	eine	ganz	 spezielle	
Feier;	Professor	Dr.	Hans	Ulrich	Gumbrecht,	welcher	an	der	Universität	in	Stanford	lehrt,	hielt	die	Lau-
datio	und	zwar	auf	sehr	hohem	und	mehrsprachigem	Niveau.	Von	Juvenal	über	Descartes	bis	hin	zu	
Heidegger	wurde	philosophiert.	Aber	für	die	angehenden	Sportlehrerinnen	und	Sportlehrer	oder	eben	
auch	Sportwissenschafterinnen	und	Sportwissenschafter	war	fast	sicher	alles	klar...Unser	Verbandsge-
schenk	war	eine	Stoppuhr.	 

Mitglieder	2018:	Wir	hatten	4	Austritte	zu	verzeichnen	und	2	Eintritte.	Die	aktuelle	Mitgliederzahl	be-
trägt	517.	Wir	hätten	auf	etwas	mehr	Neueintritte	gehofft.	Sicherlich	müssen	wir	zukünftig	im	Vorfeld	
wieder	besseren	Kontakt	zu	den	Studierenden	aufbauen.	Das	bedeutet	auch,	dass	im	Vorstand	drin-
gend	jüngere	Mitglieder	gesucht	sind,	die	näher	am	Geschehen	sind.	

Ich	 danke	 ganz	 herzlich	 meinem	 Vorstand	 für	 die	 langjährige	 Zusammenarbeit	 und	 Freundschaft.	
«Magglingen»	hat	uns	verbunden.	Allen	abtretenden	Vorstandsmitgliedern	wünsche	ich	nur	das	Beste	
und	hoffe,	euch	an	den	Weiterbildungen	in	Magglingen	als	Teilnehmerinnen	und	Teilnehmer	zu	tref-
fen.	 

	
	
	
	



	
	
	
Technische	Leitung	MF	Schulsport	
	
Im	letzten	Bericht	stellte	 ich	mir	die	Frage,	warum	die	Teilnehmerzahlen	jährlich	so	schwanken.	Ein	
kleiner	Rückblick:	Hier	die	Zahlen	seit	2010,	meinem	ersten	MF.	63*	-	72	-	76*	-	43	-		58*	-	54	-	64*	-	
34	-	58*...	Die	Daten	durch	ein	Statistikprogramm	zu	jagen	scheint	nicht	notwendig.	Die	Antwort	liegt	
ja	wohl	auf	der	Hand,	resp.	im	Wasser	;-).	
*	=	„Refresher“	
	
Facts	and	Figures	zum	
	
MF	2017:	 	Engagiert	 beim	 Boxen,	 Unihockey,	 Fechten,	 Pumptrack	 und	 Cricket	 spielen.	

Methodisch	nicht	immer	so	wie	mal	gelernt,	dennoch	tolles	Engagement	und	
Feedback	aller	Teilnehmenden.	Danke	dafür!	

	
MF	2018:		 	On	the	road.	

58	Anmeldungen	inkl.	Vorstand.	Davon	besuchen	35	Tn	den	„Refresher“.	
	 	 	 	
MF	2019:	 	In	Abklärung.	Datum	folgt.	Voraussichtlich	wieder	anfangs	oder	Mitte	Septem-

ber.	Ohne	„Refresher“.	
	 	 	 	
Mein	Alltag:	 Mit	Andrea	beim	Kaffee	VDSM	Themen	besprechen,	mit	Marianne	telefonie-

ren,	Robi	die	lässige	J+S	Theorie	unterjubeln,	Mails	schreiben,	Programm	ge-
stalten,	Referenten	anfragen,	Infrastruktur	und	Material	reservieren,	kurze	Be-
richte	schreiben.			

	
	
	
Für	den	Jahresbericht:	
Eure	Präsidentin	Andrea	Zryd	und	technische	Leiterin	Rebecca	Wüest	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


